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HALLOWEEN
Légendes Par Kassandra Maguire

Halloween est une fête 
folklorique et païenne 
traditionnelle. 

Elle est originaire des îles 
Anglo-Celtes et célébrée 
dans la soirée du 31 
octobre, veille de la fête 
catholique de la 
Toussaint. 

Hey, salut ! C’est 
l'Halloween !!!!

Et bientôt, c’est le 
vendredi 13 !!! 😱

Heille, c’est vrai ! Mais t’sais 
que c’est    juste un mythe .

 
Pfffffffffffffff…
🙄



  
  
  

Le vendredi 13

Il y a plusieurs mythes qui tournent autour du vendredi treize. La plus connue est liée au 
christianisme : dans la Bible, Jésus fut crucifié un vendredi. La veille au soir, pour son dernier 
repas, la Cène, Jésus convie ses douze apôtres, ce qui fait treize participants. Judas est désigné 
comme le treizième, celui qui est en trop, le traître.

Voici quelques exemples de ce qui c’est passé le vendredi 13 :

● Le vendredi 13 septembre 1996, le rappeur Tupac Amaru Shakur (ou 2pac, Makaveli) meurt assassiné 
dans les rues de Las Vegas.

● Le vendredi 13 janvier 2012, vers 20 h, le navire de croisière Costa Concordia fait naufrage à l'entrée du 
port de l'île de Giglio, au large de la Toscane. Sur les 4 229 personnes à son bord ce soir-là, 32 morts 
sont à déplorer selon un bilan officiel.

● Le vendredi 13 novembre 2015, une série d'attentats meurtriers se déroule à Paris dans les 11e et 10e 
arrondissements, et à côté du Stade de France ; le bilan s'élève à 130 morts et 413 blessés, dont 99 
dans un état d'extrême urgence. II s'agit de l'attentat le plus meurtrier en France depuis la Seconde 
Guerre mondiale, ainsi que du premier attentat suicide sur le territoire français.



Hier, mon père est passé en 
dessous d’une échelle et a croisé 
un chat noir.

OH!! Ça porte malheur !!!

😨🙄 Je te dis c’est juste des 
mythes !

On dit souvent que passer en 
dessous d’une échelle, croiser 
un chat noir ou ouvrir un 
parapluie sous un toit, etc, ça 
porte malheur. Mais d'où 
viennent toutes ces 
superstitions ??

 L’ÉCHELLE
Passer sous une échelle, 
c’est plutôt risqué. C’est 
plus un avertissement 
qu’autre chose.

LE CHAT NOIR
On relie le chat noir  avec 
les mauvaises sorcières et 
les ténèbres .  En plus, on 
associe la couleur noir avec 
le mal. C’est pour celà qu’on 
dit que croiser un chat noir 
annonce une mauvaise 
journée.

LE PARAPLUIE
Ouvrir un parapluie sous un toit fait que 
les deux protections s'annulent. À vrai 
dire, il fallait juste prévenir de ne pas 
accrocher un verre ou tout autre objet 
pour ne pas les faire tomber.



LE MIROIR BRISÉ 
Dans la Grèce Antique,  le 
miroir servait parfois à la 
divination, et donc, le briser 
apportait 7 ans de malheur.                         

LE SEL
Le sel est un signe de 
chance et donc en 
répandre porte malheur.

Tu vois ! Je t’avais dit que ça porte 
malheur !! Tu aurais dû me croire ! 😈

Oui, oui, effectivement …🤥

Mais dans le fond, tout celà, c'est des mythes et légendes.  
Ça n'existe pas… ou peut-être que oui …

OUHH !!! Je crois que tu as 
finalement raison ! La journée 
commence mal !! 😱    

Tu vois, j’avais raison ! 😉  

Hé hé !! Je blaguais ! 😜

HEILLE ! ( LOL) 😂

Bref, passez une joyeuse Halloween !



MAISON HANTÉE

Quand nous parlons 
d'Halloween, nous pensons 
maison hantée. Voici ce que le 
comité d'organisation de la 
maison hantée a créé sous la 
supervision de François 
Gervais et Madame Laroche. 
Après avoir eu les 
autorisations du corps 
professoral des
des secondaires 
1 et 2, ils ont procé-
 dé à créer ce qui, 
   nous l’espérons,
   changera la vision 
des gens et le futur. 
Cette activité avait pour but 
de sensibiliser à la 
problématique liée aux 
féminicides au Québec, qui en 
compte pas moins de 9, 
seulement cette année. 

Ce comité s'est donné comme défi de créer un parcours aussi épeurant que 
choquant pour certaines personnes et pour essayer de laisser les gens se 
mettre à la place des victimes. Inscriptions aux murs, statistiques, mais 
surtout des tombes ! Pas n’importe lesquelles: les neuf tombes des femmes 
assassinées cette année. Les eleves ont pu expérimenter  a être suivis 
dans chacun de leurs faits et gestes, se faire agripper dans le noir, par 
surprise, mais surtout d’avoir peur de quoi qu’il y pourrait leur arriver un 
jour. Une simulation des situations qu'ont vécues ces femmes et 
autres en gardant à l’esprit les festivités de l'Halloween.
Ils ont aussi fabriqué une banderole 
géante avec comme inscription la phrase 
suivante. VOUS AVEZ EU PEUR UN 
INSTANT, NOUS N’AIMERIONS NE 
PAS AVOIR PEUR TOUTE NOTRE 
VIE. Elle a récolté près de 800 
signatures ! Le député a fait comme 
promesse aux élèves que cette affiche 
sera affichée à Ottawa. Mais la 
question est d'où vient l'idée de cette 
phrase qui représente si bien la 
situation ? Les élèves ont eu le plaisir 
de répondre à cette question :

Après nous avoir entendu 
discuter de cette 
problématique et de nos 
opinions personnelles en 
remue-méninges, 
François Gervais est venu 
avec l'idée de cette 
phrase qui représente 
comment les filles 
veulent se sentir bien 
sans avoir peur de ce 
qu’il pourrait leur arriver. 

Écrit par : MAÏNA Chalifoux
Photographe : MATTHIAS DUPONt



Nous avons pu entendre le 
témoignage de certaines personnes.
Voici ce qui en est :

J’ai compris le message de 
sensibilisation qui était derrière 
cette maison hantée. C'est un triste 
message, mais il est bien passé et 
partagé. J’ai réussi à me mettre à la 
place des femmes qui se sont fait 
tuer. ça fait assez peur.

- Excellente idée ! Cela fait prendre conscience des comportements sociaux 
qui peuvent y avoir et qui nous mettent à la sauce que tout le monde peut 
expérimenter cela.

- J’ai bien compris le message. Clairement, le plus épeurant dans tout ça est 
que les féminicides existent en dehors de la maison hantée et la peur de 
se faire tuer existe pour de vrai pour certaines personnes vivant ces 
situations.

- À la mémoire des 9 femmes assassinées, nous sommes tannés que nos 
femmes et nos filles soient apeurées.

Maintenant certains commentaires des organisateurs :

- Je suis assez surprise que ça ait si bien fonctionné.

- Cela m'a permis d’apprendre à travailler en équipe et d’améliorer mon 
organisation.

- J’ai créé beaucoup de liens avec des personnes et je trouve ça important 
que tout le monde soit au courant.

- Les gens doivent se rendre compte que ça existe dans la vie réelle.



- Ça fait du bien d'en parler, faire réaliser des 
choses que les gens ne savent pas et bien 
informer les personnes.

- Ce que j’ai le plus apprécié est la dame blanche, 
les acteurs qui étaient impressionnants et un peu 
traumatisants pour les gens haha. C’était 
vraiment bien et ça m'a permis de connaître les 
gens et me rapprocher de certaines personnes, 
mais surtout en apprendre plus sur les 
féminicides.

- Nous voulions montrer que ces femmes ne sont 
pas mortes pour rien, contribuer à un 
changement et faire de la sensibilisation pour 
éviter des drames futurs.

- Si je devais soulever des points négatifs, ce 
serait que certains des acteurs se font frapper, 
certaines personnes ont reçu des coups dans les 
côtes, des coups de pied ou des coups-de-poing 
dans la figure. Des gens manquaient de respect 
aux acteurs et prenaient cela à la rigolade.

Rencontre avec le député fédéral Jean-Denis 
Garron et la direction générale de la CSSMI

 Les élèves ont démontré des faits devant un public 
important tout en espérant un changement… Mais 
leur question principale était ;

- Pourquoi faut-il que ce soient des enfants de 13 ans 
qui doivent entreprendre des actions pour qu'on en 
parle enfin sérieusement ?

- Je suis une fille et j'ai peur de marcher tard la 
nuit, car je ne sais pas ce qu’il pourrait m'arriver. 
Ce n'est pas juste dans notre tête qu'on a peur. Je 
ne trouve pas ça normal qu’une fille de 13 ans 
devrait avoir peur juste parce qu’elle est une fille 
et être considérée plus “faible”.

- Même si certaines personnes disent que ce n’est 
pas vrai, nous n'avons pas les mêmes libertés et les 
mêmes droits que les hommes. Notre société est 
remplie d’injustices qui remontent à longtemps.



- Les garçons ont plus de droits que les femmes 
et ce n’est pas normal. Nous sommes tous 
humains et nous devrions avoir les mêmes 
droits.

- Je suis un garçon et j’y participe quand même 
car cette situation me tient à cœur. Nous 
voulions aussi montrer que les hommes peuvent 
être aussi féministes et que nous avons peur 
pour les femmes présentes dans notre vie.

- Pourquoi les femmes ne peuvent-elles pas vivre 
de leur sport comme les hommes le font ? Des 
joueurs masculins de basket pourraient gagner 
dans les millions quant aux femmes, ce n’est 
même pas 1 million… Les femmes ne peuvent 
même pas s’intégrer dans le monde du sport 
masculin parce qu'il est trop “mais Pourquoi 
certaines décisions sur notre corps et qui ne 
concerne que nous sont prises par des hommes qui 
n’ont même pas demandé le consentement des 
femmes avant et qu’ils ne s'intéressent même pas 
à notre opinion ? Je crois que les femmes 
devraient décider pour elles-mêmes et non le 
contraire.

- Les garçons ont plus de droits que les femmes et ce n’est pas 
normal. Nous sommes tous humains et nous devrions avoir les 
mêmes droits.

- Je suis un garçon et j’y participe quand même car cette 
situation me tient à cœur. Nous voulions aussi montrer que 
les hommes peuvent être aussi féministes et que nous avons 
peur pour les femmes présentes dans notre vie.

- Pourquoi les femmes ne peuvent-elles pas vivre de leur sport 
comme les hommes le font ? Des joueurs masculins de basket 
pourraient gagner dans les millions quant aux femmes, ce 
n’est même pas 1 million… Les femmes ne peuvent même pas 
s’intégrer dans le monde du sport masculin parce qu'il est 
trop “macho”.



Commentaire(s) du député

- J’ai été très surpris de la maison hantée 
et j’ai trouvé cette idée très créative. 
Au début, j’étais assez fébrile de venir, 
car je me demandais ce que je pourrais 
bien vous dire. Mais au final, je suis très 
heureux d'être venu. Tout ça a été très 
enrichissant et vous avez fait preuve 
d'une grande maturité, très 
impressionnante.

- Je vous fais la promesse que j'en 
parlerai à la Salle des Communes et 
vous serez entendu. Les décisions 
seront publiées et je vous invite 
même, si vous en avez envie, à venir 
visiter mon bureau. Cette sortie 
pourrait être très éducative et vous 
pourrez voir où vos idées ont été 
entendues.

Nous espérons désormais, profondément, que le message passera et que nous percevrons du 
changement dans les prochaines années. Que les plus jeunes se sensibilisent assez tôt pour améliorer 
la société et casser une fois pour toutes les injustices!

- Je sais qu’il y a une vraie problématique dans l’égalité entre 
les hommes et les femmes. Prenez par exemple le Parlement 
qui est rempli d’hommes à cause des difficultés qu'entraîne 
la grossesse et que les femmes sont mises de côté si elles 
tombent enceintes. Alors, il est très difficile pour les 
femmes d’avoir un mot sur les décisions prises.






